
O governador Mauro Mendes (UB) emitiu um alerta ao Governo Lula sobre a possibilidade de 
aumento de impostos no Brasil, ao destacar a chamada “MP do Fim do Mundo”, que coloca 
restrições à compensação de créditos das contribuições ao PIS e a Cofins. 
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Mês de 
conscientização 
a Anemia e 
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ARTIGO
A essência da 
solidariedade: 
Sesc Mesa Brasil 
leva comida para 
a mesa de muitos 
mato-grossenses
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SHERLOCK 

Recentemente, o 
presidente Lula 
anunciou um 
leilão emergencial 
para a compra 
internacional de 
arroz, visando 
abastecer 
o mercado 
brasileiro após as 
enchentes no Rio 
Grande do Sul, 
maior produtor 
do cereal no país. 
Lula autorizou a 
importação de 
até 1 milhão de 
toneladas, num 
valor estimado de 
R$ 7,2 bilhões.

PÁG 05 PÁG 06

PÁG 03

PÁG 08

Campanha Junho 
Laranja conscientiza 
sobre a leucemia e 
a anemia

Projeto de castração 
de animais em 
Cuiabá e VG é 
custeado por acordos

1ª dama destaca 
iniciativas que ajudam 
mulheres vítimas de 
violência
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DATA 17 A 23 DE 
JUNHO DE 2024 

“NINGUÉM AGUENTA MAIS 
AUMENTO DE IMPOSTOS ”

O principal periódico tabloide de MATO GROSSO

MAURO MENDES:

PEC DO BASTA



O Sesc Mesa Brasil é uma inicia-
tiva que reflete perfeitamente 
a essência de solidariedade e 

compromisso social do Sistema Co-
mércio, por meio do Serviço Social do 
Comércio (Sesc). Em um mundo onde 
a desigualdade social é uma realidade 
incontestável, programas como o Sesc 
Mesa Brasil se destacam como pilares 
de apoio e esperança para milhares de 
famílias.

Os resultados obtidos em 2023 são um 
testemunho da eficácia e do impacto 
positivo desta iniciativa. A arrecada-
ção de mais de 820 mil quilos de pro-
dutos não perecíveis em Mato Grosso, 
distribuídos a quase 200 entidades 
filantrópicas, demonstra um esforço 
coletivo monumental. Essas institui-
ções desempenham um papel crucial, 
atendendo a população em situação 
de risco e vulnerabilidade social. Ape-
nas em dezembro, foram distribuídas 
cerca de 26 toneladas de alimentos, 
assegurando que muitas famílias pu-
dessem passar o fim de ano com digni-
dade e esperança.

A continuidade deste trabalho em 
2024 reafirma o compromisso e a efi-
cácia do Sesc Mesa Brasil. Até maio, 
já foram distribuídos mais de 436 mil 
quilos de alimentos, incluindo produ-
tos de higiene e limpeza, oferecendo 
um suporte abrangente às comunida-
des necessitadas. Este programa não 
apenas combate à fome, mas também 
promove a saúde e o bem-estar das 
pessoas atendidas, evidenciando um 
compromisso integral com o ser hu-
mano.

A contribuição dos empresários do 
comércio de bens, serviços e turismo 
de Mato Grosso é fundamental para o 
sucesso do Sesc Mesa Brasil. Este é o 
maior banco de alimentos da América 
Latina, e sua grandiosidade é resulta-
do direto do apoio e da generosidade 
desses empresários. Sem essa parti-
cipação ativa, manter e expandir o 
alcance do programa seria uma tarefa 
monumentalmente mais difícil.

Os colaboradores do Sesc MT também 
são peças-chave nesta engrenagem. 
Seu trabalho incansável garante que o 

Mesa Brasil continue sendo uma fonte 
de esperança e sustento para milhares 
de pessoas. Cada esforço, cada ação e 
cada gesto de solidariedade dos cola-
boradores se traduzem em resultados 
tangíveis, em refeições na mesa de 
quem mais precisa.

A solidariedade dos empresários que 
já contribuem com o Sesc Mesa Brasil 
vai além da doação de alimentos. Eles 
estão ajudando a construir um futuro 
mais justo e igualitário, apoiando ins-
tituições que ajudam famílias a sair da 
insegurança alimentar e a caminhar 
rumo a uma vida melhor. Esses em-
presários estão fazendo a diferença, 
impactando positivamente a vida de 
inúmeras pessoas.

Finalizo com um apelo: que continue-
mos unidos, fortalecendo essa corren-
te do bem. A participação de cada um 
é crucial para ampliar nosso impacto, 
alcançando mais pessoas e oferecen-
do não apenas alimento, mas também 
dignidade e esperança. Juntos, pode-
mos transformar o mundo, uma doa-
ção por vez. 

Esta é uma missão nobre e necessá-
ria, e cada contribuição nos aproxima 
mais de um futuro onde a fome e a 
necessidade sejam apenas tristes lem-
branças do passado.
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A campanha Junho Laranja alerta 
sobre a importância do diagnóstico 
precoce, a prevenção e os riscos das 
doenças do sangue, especialmente 
leucemia e anemia. Neste momento 
de crise que ainda estamos enfrentan-
do devido ao coronavírus, falar deste 
ato nunca foi tão importante. Mais do 
que nunca, sabemos que uma atitude 
pode mover o mundo.

Campanhas como essa são extrema-
mente importantes, já que ajudam a 
disseminar informação sobre as do-
enças para a população. A leucemia 
aguda progride rapidamente, portan-
to, é necessário que o tratamento co-
mece logo após o diagnóstico. A de-
tecção precoce do câncer possibilita 
tratamentos mais adequados.

A leucemia não escolhe idade e pos-
sui mais chances de tratamento quan-
do diagnosticada no início, sendo 
que esse tratamento varia de acordo 
com o tipo e consiste basicamente 
em quimioterapias, radioterapias e 
imunoterapias.

A doença pode ser crônica, que se 
desenvolve lentamente, ou aguda, 
que costuma piorar de forma mais 
rápida. Existem mais de 12 tipos de 
leucemia, sendo as mais comuns: 
leucemia mielóide aguda, leucemia 
mielóide crônica, leucemia linfocíti-
ca aguda e leucemia linfocítica crô-
nica. Já para o diagnóstico das ane-
mias, de acordo com o especialista, é 
necessário analisar a história clínica 
do paciente, associando-a a um exa-

me físico minucioso, além de realizar 
exames laboratoriais: Inicialmente 
para o diagnóstico de anemia é ne-
cessária a realização de um hemogra-
ma. A partir do hemograma, existem 
inúmeros exames a serem feitos para 
caracterizar o tipo de anemia.

Os principais sintomas de uma sín-
drome anêmica são cansaço, fadiga e 
perda de energia para realizar ativi-
dades habituais. Ambas precisam da 
doação para que os acometidos pela 
doença, tenham mais chances de se 
recuperarem.

Faça a sua parte, você pode salvar vi-
das, basta doar. Procure o hemocen-
tro mais próximo de sua casa e doe 
sangue e medula óssea.
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José Wenceslau de Souza Junior é empresá-
rio do comércio de materiais de construção 
em Mato Grosso há mais de 40 anos e está 
presidente do Sistema Comércio de Mato 
Grosso, que é formado pela Fecomércio/
Sesc/Senac/IPF-MT.
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“Ninguém aguenta mais aumento 
de impostos nesse país”, afirma 

Mauro Mendes

GOVERNADOR CITOU O DESCONTENTAMENTO DO POVO BRASILEIRO COM A QUANTIDADE DE IMPOSTOS PAGOS ATUALMENTEPEC DO BASTA

O governador Mauro Mendes (UB) emitiu um aler-
ta ao Governo Lula sobre a possibilidade de au-
mento de impostos no Brasil, ao destacar a chama-
da “MP do Fim do Mundo”, que coloca restrições à 
compensação de créditos das contribuições ao PIS 
e a Cofins. A proposta virou alvo de críticas de par-
lamentares e de diferentes setores da economia.

Em uma reunião com a Frente Parlamentar da 
Agropecuária (FPA), Mendes propôs uma PEC 
(Proposta de Emenda à Constituição) para proibir 
tal medida. “Aqui na Frente Parlamentar da Agro-
pecuária, sugeri a criação da PEC do Basta, proi-
bindo aumento de impostos federais e estaduais até 
2033, quando entra em vigor a Reforma Tributá-
ria”, pontuou.

Mauro citou o descontentamento do povo brasileiro 
com a quantidade de impostos pagos atualmente. O 
governador enfatizou a posição de Mato Grosso em 
se recusar a aumentar impostos após a aprovação 
da Reforma Tributária e mencionou que o estado 
foi o que mais reduziu ou isentou impostos no país.

“O Estado de Mato Grosso não vai elevar seus im-
postos e se submeter a essa medida”, garantiu Men-
des.

“O Estado de Mato Grosso não vai elevar seus im-
postos e se submeter a essa medida”, afirmou com-
pletou.

ENTENDA A MP DO FIM DO MUNDO

Pela MP do governo federal, os créditos de PIS/Co-
fins decorrentes da não cumulatividade só poderão 
ser utilizados para compensação desses mesmos 
tributos. Antes, o contribuinte com créditos pode-
ria usá-lo para pagar outros impostos.

A medida também revoga diversos dispositivos da 
atual legislação tributária, como a que permitia o 
ressarcimento em dinheiro do saldo de créditos 
presumidos da contribuição ao PIS e à Cofins, obti-
dos na aquisição de insumos.

Diversos setores da economia se manifestaram 
contra a MP 1.227/24. Segundo entidades repre-
sentativas desses setores, a medida acarretará em 
aumento de preços de produtos e serviços, desde 
alimentos até atendimento médico.

Da Redação

"O Estado de Mato Grosso não vai elevar seus impostos e se submeter a essa medida", garantiu Mendes
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COMPROMISSO COM A POPULAÇÃO A FROTA DE TRANSPORTE PÚBLICO NA CAPITAL ATENDE A CERCA DE 200 MIL PESSOAS DIARIAMENTE. SÃO 304 VEÍCULOS OPERACIONAIS RODANDO TODOS OS DIAS

Emanuel ressalta humanização 
do transporte coletivo sem 

aumento de tarifa
O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) afirmou que, até o 
final de julho, 90% da frota de ônibus do transporte co-
letivo de Cuiabá serão com ar-condicionado. Ele lembra 
que ao assumir a gestão, em 2017, a frota da cidade com 
climatização não chegava a 17%.

“Esse era um compromisso nosso nesses dois mandatos 
de avançar, humanizar, melhorar o transporte coletivo. 
Começou com as estações climatizadas. Só quem lembra 
o que era a estação Alencastro, Bispo Dom José e Ipiran-
ga, que são os maiores pontos de acúmulos de concen-
tração de usuários do transporte coletivo na cidade, pode 
imaginar o avanço que foram as estações climatizadas”, 
relembrou Emanuelem entrevista ao Jornal da Cultura 
90.7, na semana passada.

A frota de transporte público na capital atende a cerca de 
200 mil pessoas diariamente. São 304 veículos operacio-
nais rodando todos os dias. Relembrando a criação das 
estações de ônibus climatizadas e a substituição de mais 
de 1,3 mil pontos de ônibus por toda a capital, o prefeito 
citou o compromisso com a população. “Assumi o com-
promisso de até dezembro de 2024 entregar 100% da frota 
climatizada e seguimos. Estou muito feliz”.

Emanuel Pinheiro disse ainda que apesar da insistência 
das empresas para aumento na tarifa de transporte coleti-
vo, que hoje é de R$ 4,95, ele não irá autorizar. “Quebrei a 
lógica, aquele círculo vicioso que dizia: empresário exige 
aumento, senão não tem como investir na frota, empresá-
rio exige isso, empresário pede aquilo. Me pediram, mas 
eu não dei”.

Como reforço na frota, Emanuel entregou no último dia 
7 22 novos ônibus e três vans para o atendimento exclu-
sivo do programa Buscar. Em respeito ao meio ambien-
te, o prefeito ainda citou que todos os novos veículos são 
modelo Euro 6. Ou seja, são ônibus que são noventa por 
cento menos poluentes.

“É o que há de mais novo, mais moderno, mais sustentável 
em termos de transporte coletivo. Eu fiz questão de trazer 
o que há de melhor para Cuiabá, para a nossa população 
usuária do transporte coletivo. E um fator importantíssi-
mo que eu quero falar olho no olho: todo esse investimen-
to foi feito sem aumentar a tarifa. Todo esse investimento 
foi feito sem aumento detarifa. Estou derrubando aquela 
velha ideia de que tem que aumentar a tarifa para poder 
investir na frota. Não tem não. Tem é que ter compromis-
so com o povo. Tem que ter compromisso com a popula-
ção e exigir um serviço de qualidade”.

REDAÇÃO 
Foto Reprodução

Prefeito lembra que quando assumiu em 2017 a frota da cidade com climatização não chegava a 17% e hoje atinge 90%

A secretária de Mobilidade Urbana de 
Cuiabá (Semob), Luciana Zamproni, 

comemorou o resultado e destacou que tais 
números só foram possíveis diante de muita 
dedicação, empenho e trabalho prestado em 
prol da população durante a gestão de Ema-
nuel Pinheiro.

“Aqui em Cuiabá é diferente, nós investimos 
na frota e na população, porque esse sem-
pre foi o compromisso do prefeito: buscar o 
melhor para o povo cuiabano e, em especial, 

para os usuários do transporte coletivo, que 
precisam se deslocar pela cidade, que levan-
tam cedo para ir e voltar do trabalho e da es-
cola. Essas são as coisas pelas quais a gestão 
Emanuel Pinheiro preza, visando sempre a 
melhoria, dignidade, conforto e qualidade 
do transporte coletivo fornecido para o povo. 
Isso me deixa muito feliz. São 22 ônibus com 
ar-condicionado, wi-fi, elevador para pessoas 
com deficiência, câmeras de segurança exter-
na e interna, enfim, o que há de melhor para 
os cuiabanos”, destacou a secretária.
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A campanha Junho Laranja destaca o com-
bate à anemia e à leucemia e relaciona fato-
res importantes, como o incentivo à doação 
de sangue e de medula óssea. Realizada no 
mês do Dia Mundial da Doação de Sangue, 
a campanha alerta sobre a importância do 
diagnóstico precoce, a prevenção e os riscos 
das doenças. Crianças, gestantes e lactantes 
são o público mais afetado por essas doen-
ças.

A Organização Mundial de Saúde (OMS) 
define a anemia como a condição na qual 
o conteúdo de hemoglobina no sangue está 
abaixo do necessário, resultado da ausên-
cia de um ou mais nutrientes essenciais. A 
anemia ferropriva é a mais comum, causa-
da pela deficiência de ferro. Mas, as causas 
são variadas, podendo ser provocadas pelas 
deficiências de nutrientes como ferro, zinco, 
vitamina B12 e proteínas.

A anemia é um alerta sério de que existe um 
problema que precisa ser investigado. Can-
saço, falta de apetite, palidez de pele e muco-
sas, indisposição são alguns dos sintomas da 
doença. Em crianças, a dificuldade no apren-
dizado e a apatia também são sintomas.

Já a leucemia, de acordo com o Instituto Na-
cional de Câncer (Inca), é uma doença ma-
ligna dos glóbulos brancos. Sua principal 
característica é o acúmulo de células doentes 
na medula óssea, que substituem as células 
sanguíneas normais. Os dados do Inca indi-
cam que mais de 10 mil pessoas são diagnos-
ticadas por ano com a doença.

O diagnóstico precoce da doença possibilita 
melhores resultados no tratamento, os prin-
cipais sintomas são: palidez, cansaço, febre, 
aumento de gânglios, infecções persistentes 
ou recorrentes, hematomas, petéquias, san-
gramentos inexplicáveis, aumento do baço e 
do fígado. Com a suspeita da doença, o pa-
ciente deve realizar exames de sangue e ser 
encaminhado para o médico especialista, o 
hematologista.

A doença pode ser crônica, que se desenvol-
ve lentamente, ou aguda, que costuma piorar 
de forma mais rápida. Existem mais de 12 
tipos de leucemia, sendo as mais comuns: 
leucemiamielóide aguda, leucemia mielóide 
crônica, leucemia linfocítica aguda e leuce-
mia linfocítica crônica.
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SAÚDE DO SANGUE CAMPANHA ALERTA SOBRE A IMPORTÂNCIA DO DIAGNÓSTICO PRECOCE, A PREVENÇÃO E OS RISCOS DAS DOENÇAS

Junho Laranja: 
campanha conscientiza sobre 

a leucemia e a anemia
Elloise Guedes

Com a suspeita da doença, o paciente deve realizar exames de sangue e ser encaminhado para o médico especialista, o 
hematologista

COMO POSSO DOAR MEDULA ÓSSEA?

Para se cadastrar como doador de medula óssea, basta ter mais de 18 anos e menos de 60, estar em boa 
saúde e procurar o hemocentro de sua cidade. As chances de encontrar uma medula óssea compatível para 
um paciente são raras, podendo chegar 1 em 100 mil! Por isso, ao se tornar um doador, você está ajudando 
a diminuir essa distância!

Em seguida, será feita a coleta de uma amostra de sangue (10ml) para a tipagem de HLA (exame de his-
tocompatibilidade que identifica as características genéticas de cada indivíduo). Os dados do doador são 
inseridos no cadastro do Registro Nacional de Doadores de Medula Óssea (Redome) e, sempre que surgir 
um novo paciente, a compatibilidade será verificada. Uma vez confirmada, o doador será consultado para 
decidir quanto à doação.

O transplante de medula óssea é um procedimento seguro, realizado em ambiente cirúrgico, feito sob anes-
tesia geral, e requer internação de, no mínimo, 24 horas.

CRITÉRIOS PARA DOAÇÃO DE SANGUE

O Ministério da Saúde orienta que os doadores apresentem um documento oficial com foto, pesem mais de 
51 kg, estejam em bom estado de saúde e tenham feito uma refeição equilibrada. A faixa etária para doação 
é dos 16 aos 69 anos, 11 meses e 29 dias.

Homens podem doar até quatro vezes ao ano, com um intervalo de dois meses entre as doações; já as mu-
lheres são limitadas a três doações anuais, respeitando o intervalo de três meses. São coletados até 450 ml 
de sangue por sessão e recomenda-se evitar exercícios físicos e consumo de álcool após a doação.



O Ministério Público do Estado de Mato Grosso, 
por meio da 15ª Promotoria de Justiça Cível de 
Defesa do Meio Ambiente Natural, destinou R$ 
507.790,00 ao projeto CastraMóvel Solidário, que 
tem por objetivo realizar castração de animais 
domésticos (cães e gatos) da população carente, 
bem como de animais em situação de rua em 
Cuiabá e Várzea Grande. Na sexta-feira (14) foi 
realizada a primeira ação do projeto, dentro da 
Universidade Federal de Mato Grosso (UFMT), 
próximo ao Hospital Veterinário (HOVET), no 
antigo prédio do SICOOB. O CastraMóvel fica-
rá no local pelo menos até o mês de novembro 
deste ano. Destinados via Banco de Projetos e 
Entidades (Bapre) do MPMT, os recursos são 
oriundos de Termos de Ajustamento de Condu-
ta (TACs). O montante foi aplicado na aquisição 
do trailer castramóvel (R$ 170.500,00), de ma-
teriais permanentes (móveis/equipamentos) e na 
contratação de serviços para o funcionamento da 
unidade na ação inaugural (R$ 337.290,00). Com 
esse investimento, a expectativa é de que inicial-
mente sejam castrados 600 animais. 
O veículo adaptado tem estrutura para os médi-
cos veterinários, auxiliares e colaboradores, bem 
como local para o pós-cirúrgico dos animais. 
“Esta é mais uma das ações apoiadas pelo Minis-
tério Público com a destinação de recursos para a 
promoção do bem-estar animal. 
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Foto Reprodução

CASTRAMÓVEL SOLIDÁRIO

ESTIAGEM SEVERA

Dinheiro de acordos é destinado para projeto 
de castração de animais em Cuiabá e VG

Corpo de Bombeiros alerta população 
para não fazer uso do fogo

A comandante do Batalhão de Emergên-
cias Ambientais (BEA), tenente-coronel 
Pryscilla de Souza, alerta para que os 
mato-grossenses respeitem o período 
proibitivo e não façam uso do fogo, a 
partir de 1º de julho. Além de ser cri-
me, a prática pode resultar em grandes 
incêndios florestais e provocar tragé-
dias. “Desde o final de 2023, estamos 
em um período de estiagem severa em 
Mato Grosso e toda região. A incidência 
de chuva diminuiu, a umidade está cada 
vez mais baixa, e as previsões são de que 
em agosto e setembro a seca se intensifi-
que ainda mais. 

As condições naturais já estão favorá-
veis aos incêndios florestais, portanto é 
preciso que a população assuma o dever 
de não fazer uso do fogo para que juntos 
possamos evitar um cenário de desas-
tre”, afirma a comandante do Batalhão 
de Emergências Ambientais, tenente-
-coronel Pryscilla de Souza. Neste ano, 
o Governo de Mato Grosso está desti-
nando R$ 74,5 milhões para o comba-
te de crimes ambientais. Os principais 
recursos destinados pelo Governo do 
Estado estão concentrados nas ações 
de prevenção e combate aos incêndios 
florestais, que terão investimento de R$ 

30,9 milhões, para locação de quatro avi-
ões e contratação de 150 brigadistas, entre 
outras ações. “Estamos preparados, mas 
precisamos da colaboração da população”, 
reforça. A comandante do BEA explica 
que a atenção da população deve se esten-
der também a qualquer ação que envolva o 
fogo, como o descarte de cigarro nos acos-
tamentos das rodovias. Segundo ela, esta 
ação pode parecer inofensiva, mas traz re-
sultados prejudiciais à flora e fauna mato-
-grossense. “Durante este período, nas zo-
nas rurais, o cuidado com o fogo tem que 
ser redobrado. Qualquer fagulha pode se 
tornar um incêndio de grandes proporções. 

Então este alerta fica também para os 
motoristas, em rodovias, não jogarem 
bitucas de cigarro nos acostamentos das 
rodovias. Esta ação pequena pode pre-
judicar muito o nosso meio ambiente”, 
explica. Período proibitivo Neste ano, o 
período proibitivo de uso do fogo foi am-
pliado e contará com prazos diferentes 
para os biomas mato-grossenses. 

Na Amazônia e Cerrado, fica proibido o 
uso do fogo para limpeza e manejo de 
áreas entre 1° de julho e 30 de novem-
bro. Já no Pantanal, a proibição se esten-
de até 31 de dezembro.

Da Assessoria

Da Redação

PROMOTORIA DE JUSTIÇA CÍVEL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE NATURAL DESTINOU R$ 507.790,00 AO PROJETO

EM MATO GROSSO, O USO DO FOGO FICA PROIBIDO EM TODO O TERRITÓRIO A PARTIR DE 1º DE JULHO

Estes recursos, provenientes de in-
denizações exigidas de infratores 
ambientais, estão sendo revertidos 
para o meio ambiente. E além desta 
ação, o Ministério Público frequen-
temente tem destinado recursos 
para apoiar as atividades das ONGs 
que atuam em defesa dos animais”, 
conta a promotora de Justiça Ana 
Luiza Avila Peterlini de Souza. A 
iniciativa é desenvolvida pelas or-
ganizações não-governamentais 
(ONGs) Associação Lunaar e As-
sociação Voz Animal e tem como 

público-alvo a população de baixa 
renda que não possui condições de 
arcar com a cirurgia de castração 
de animais domésticos, e também 
animais comunitários em situação 
de rua. O castramóvel é uma uni-
dade itinerante que será levada para 
ações de castração nos bairros de 
Cuiabá e Várzea Grande. 

“Esperamos realizar um controle de 
natalidade de animais em situação 
de rua, auxiliar a população mais 
carente com os cuidados de seus 

animais e, por conseguinte diminuir 
o número de animais abandonados”, 
explica Carla Fahima, diretora da 
Associação Lunaar. Além de ceder 
o espaço, a UFMT é parceira desta 
primeira ação do projeto e contribui 
com o descarte do material infec-
tocontagioso, com o fornecimento 
de vacinas contra raiva para os 600 
animais que forem submetidos à 
castração, e com o apoio dos alunos 
dos cursos de extensão (temporaria-
mente suspenso em razão da greve 
na universidade).

Além de ceder o espaço, 
a UFMT é parceira 
desta primeira ação do 
projeto e contribui com 
o descarte do material 
infectocontagioso
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Denuncie

193

O Governo de MT
está preparado para 
combater as queimadas. 
Faça sua parte.

INCÊNDIO FLORESTAL 
TAMBÉM É SUA 
RESPONSABILIDADE
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O programa SER Família Mulher, ide-
alizado pela primeira-dama do Estado, 
Virginia Mendes, permite parcerias com 
a Desenvolve MT, dando oportunidade 
para que as mulheres vítimas de violên-
cia sejam encorajadas a empreender e 
recomeçar a vida com segurança e dis-
tantes dos agressores. Atualmente, 245 
mulheres são beneficiadas com o auxílio.

Sob a responsabilidade da Secretaria de 
Estado de Assistência Social e Cidadania 
(Setasc), o programa tem investimento 
do Governo de Mato Grosso de R$ 5,7 
milhões. Instituído pela Lei Estadual nº 
12.013/2023, o SER Família Mulher bus-
ca encorajar as vítimas a denunciarem e, 
com isso, combater os crimes de violên-
cia doméstica.

Além do apoio da Desenvolve MT, as 
vítimas têm acesso aos programas de 
qualificação por meio do programa SER 
Família Capacita, com a perspectiva de 
oferecer habilidades essenciais de negó-
cios, como gestão financeira e cursos de 
acordo com o perfil de cada pessoa.

Para a primeira-dama de Mato Grosso, 
cada passo é importante, desde o aco-
lhimento até o encaminhamento para as 
atividades de rotina, que proporcionam a 
conquista da autoestima e autoconfiança.

“É um processo que precisa ser acom-
panhado com atenção e paciência, tanto 
por quem está sendo assistido quanto por 
quem está à disposição para atender a 
vítima. As coisas não acontecem do dia 
para a noite; porém, se essa mulher, que 
passou anos de opressão e dependência 
financeira, que se viu presa num cenário 
de violência e opressão, sente segurança 
e sabe que existem novos rumos à sua 
frente, ela começa a se encorajar”, expli-
cou.

Virginia Mendes afirmou que as parce-
rias com os cursos de qualificação e a 
Desenvolve MT são essenciais. “As ini-
ciativas implementadas têm capacidade 
de garantir que as necessidades especí-
ficas das mulheres vítimas de violência 
doméstica sejam atendidas de maneira 
sensível e compassiva, reconhecendo os 
desafios únicos que elas enfrentam ao 
buscar a independência econômica. É 
como se o Estado estendesse as mãos e 
ensinasse a elas a caminhar novamente”.

PROGRAMA DÁ OPORTUNIDADE PARA QUE AS MULHERES VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA SEJAM ENCORAJADAS A EMPREENDER

1ª dama destaca iniciativas que ajudam 
mulheres vítimas de violência

Da Assessoria

RECOMEÇO DE VIDA

Virginia Mendes lembra que Desenvolve MT tem linha de crédito específica para mulheres que buscam empreender

De acordo com a Desenvolve MT, 
as mulheres já representam a maio-
ria na aquisição de linhas de cré-
dito, com cerca de 55% do volume 
das operações da instituição. As 
principais áreas são os setores de 
vestuário, serviço de beleza, ali-
mentação, confecção e cosméticos.

“Nós reconhecemos a importância 
do programa SER Família Mulher 
com o olhar humano da primeira-
-dama e essa força que ela tem para 
agregar as pessoas, como acontece 
com a rede de apoio às vítimas de 
violência doméstica e vulneráveis. 
E, para somar com esse programa 
inovador, a Desenvolve MT está 
junto nesta luta com a finalidade 

de fomentar o empreendedorismo 
feminino”, ressaltou Mayran Be-
ckman, presidente da Desenvolve 
MT.

“A oportunidade de empreender é 
a forma mais eficaz de combater 
desigualdades e quebrar a depen-
dência financeira. Dar oportunida-
de para as mulheres gerarem renda 
e empregos é um compromisso do 
Estado, e isso vem sendo feito atra-
vés da linha Mulher Empreendedo-
ra”, completou.

A linha de crédito Desenvolve Mu-
lher Empreendedora foi criada para 
estimular o empreendedorismo e 
contribuir para a melhoria da qua-

lidade de vida das empreendedoras 
e suas famílias, com valores de até 
R$ 15 mil e taxas de até 0,37% a.m. 
O financiamento pode ser utilizado 
para aquisição de insumos, mó-
veis e utensílios nacionais novos, 
aquisição de softwares, sistemas 
de gestão empresarial, material de 
construção, matéria-prima e mer-
cadoria para revenda.

Além disso, para facilitar e de-
mocratizar o acesso ao crédito, o 
Governo de Mato Grosso possui o 
Fundo Garantidor do Estado – MT 
Garante, que oferece garantia de 
até 80% do valor financiado, pro-
movendo novas oportunidades e a 
sustentabilidade dos negócios.

Foto Reprodução
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Incêndios no Pantanal superam em 
39% pior ano de queimadas do bioma

DE 1º DE JUNHO ATÉ A ÚLTIMA QUARTA-FEIRA (12), 733 FOCOS DE QUEIMADAS FORAM REGISTRADOS EM TODO O BIOMAALERTA

O avanço do fogo sobre o Pantanal já su-
pera em área afetada as taxas registra-
das em 2020, o ano mais destrutivo da 
série histórica. Para se ter ideia, só nos 

primeiros 12 dias deste mês, o Pantanal já regis-
trou o maior número de focos de incêndios para 
um mês de junho.

De 1º de junho até a última quarta-feira (12), 733 
focos de queimadas foram registrados em todo o 
bioma, que no Brasil fica no Mato Grosso do Sul 
e no Mato Grosso.

De acordo com o Laboratório de Aplicações de 
Satélites Ambientais da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (LASA-UFRJ), as áreas pantanei-
ras queimadas nos cinco primeiros meses de 2024 
somaram 332 mil hectares, extensão 39% superior 
à registrada no mesmo período há quatro anos.

Nem em 2020, quando incêndios consumiram 
26% do bioma, foram registrados tantos focos de 
incêndio como em junho de 2024. Na comparação 
com 2020, quando foram 406 focos em todo o mês 
de junho, o aumento de focos de queimada já é de 
90% neste ano.

Os dados foram destacados pela SOS Pantanal, 
que publicou uma nota técnica alertando para a 
gravidade da situação no bioma. O panorama atu-
al é “crítico e perigoso, potencializando os riscos 
para a ocorrência de incêndios florestais”. A enti-
dade pede que a declaração de escassez hídrica, 
feita pela Agência Nacional de Águas (ANA) em 
abril, siga até 31 de outubro de 2024 para permitir 
ações emergenciais e a articulação entre os dife-
rentes órgãos para gestão eficiente dos recursos 
hídricos.

“Os riscos relacionados aos incêndios flores-
tais são altos. A atual situação, juntamente com 
as previsões para os próximos meses, apresenta 
condições similares às encontradas em 2020, com 
exceção de uma cheia prévia ocorrida em 2018. 
Portanto, é imperativo considerar fortemente me-
didas de prevenção e um preparo adicional para o 
combate a incêndios”, ressaltou a nota.

“Essa alta está em grande parte associada às con-
dições meteorológicas decorrentes do efeito do El 
Niño. O segundo semestre do ano passado teve 
um período muito grande em que a quantidade 
total de chuva foi abaixo da esperada, e, no iní-
cio deste ano, o estresse da vegetação favoreceu 
a ocorrência e propagação do fogo”, explicou Fa-
biano Morelli, chefe do Programa Queimadas do 
INPE, ao jornal O Globo.

Da Redação

Para especialistas, a escalada do fogo em 2024 caminha para um cenário semelhante ao de 2020, até então o 
pior ano para o Pantanal
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A extensão destruída entre janeiro e maio superou em 39% o registrado no mesmo período de 
2020, o pior ano da série histórica até então. Desde janeiro de 2024, uma área duas vezes maior 
que o tamanho da cidade de São Paulo já queimou no Pantanal, conforme o Lasa-UFRJ.

Neste ano, a temporada das chamas, que começaria em julho, chegou mais cedo e com força. 
Em MS e no MT, os focos de incêndio nos seis primeiros meses de 2024 aumentaram 1127% se 
comparado ao mesmo período de 2023.

Para especialistas, a escalada do fogo em 2024 caminha para um cenário semelhante ao de 
2020, até então o pior ano para o Pantanal desde o fim da década de 1990. Um estudo realizado 
por 30 pesquisadores de órgãos públicos, universidades e ONGs estimou que, naquele ano, ao 
menos, 17 milhões de animais vertebrados morreram em consequência direta das queimadas 
no Pantanal.



EDIÇÃO 430                                               DATA 17 A 23 DE JUNHO DE 2024                                                10



Ingredientes 1 batata em cubos 
pequenos 1 cenoura em cubos pequenos 
1 mandioquinha em cubos pequenos 1 
xícara (chá) de vagem picada 1 xícara 
(chá) de brócolis picado 1 xícara (chá) de 
uva-passa preta sem sementes 1 maçã 
em cubos pequenos 1 e 1/2 xícara (chá) 
de maionese 1/2 xícara (chá) de creme 
de leite Sal e cheiro-verde picado a gosto 
15 canudinhos prontos para rechear

Modo de preparo
Coloque a batata, a cenoura, a mandioquinha, a vagem e o brócolis em uma 
panela, cubra com água e cozinhe, em fogo médio, até amaciarem. Escorra, 
coloque em uma tigela, adicione a uva-passa, a maçã, a maionese, o creme 
de leite, sal e cheiro-verde, misture e leve à geladeira por 1 hora. Retire, re-
cheie os canudinhos prontos com o salpicão e sirva em seguida.

CULINÁRIA /Canudinho de salpicão
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1. Suplementos são necessários apenas para pessoas que praticam atividade 
física regularmente?

Mito. Suplementos não são exclusivos para quem pratica exercício. Eles são in-
dicados para qualquer pessoa que busca um estilo de vida saudável e longe-
vidade. Por exemplo, o whey protein melhora o sistema imunológico e ajuda a 
controlar a glicemia. A creatina, por sua vez, ajuda a prevenir a perda de massa 
muscular e melhora a função cognitiva.

2. O uso de suplementos pode ser uma solução mais fácil do que fazer mudan-
ças na dieta?

Mito. Mudanças no estilo de vida e uma alimentação natural são essenciais. 
Alimentos como vegetais, frutas, leguminosas, cereais, carnes e ovos são fun-
damentais. 

3. Suplementos pré-treino podem causar dependência ou têm efeitos colaterais 
negativos a longo prazo?

Mito. No entanto, algumas pessoas são sensíveis à cafeína, conhecidas como 
“metabolizadores lentos”, e podem ter insônia, aumento da ansiedade e irrita-
bilidade.

4. Suplementos auxiliam na perda de peso?

Verdade. Os suplementos podem auxiliar na perda de peso. O uso de whey pro-
tein, por exemplo, aumenta a saciedade ao estimular a produção do hormônio 
GLP-1, reduz o esvaziamento gástrico e os picos de glicemia após as refeições.

5. Os suplementos substituem completamente uma dieta equilibrada?

Mito. Os suplementos complementam a dieta, aumentando o aporte de aminoá-
cidos, vitaminas e minerais. Eles melhoram as funções endócrina, imunológica e 
cognitiva, mas não substituem a necessidade de uma alimentação balanceada.

6. O consumo de proteína em pó é necessário para o ganho de massa muscular?

Mito. Fontes alimentares proteicas, com uma alimentação balanceada, são ne-
cessárias para o ganho de massa muscular. Suplementos são um complemento, 
especialmente para vegetarianos, veganos ou pessoas com dificuldade em con-
sumir proteínas suficientes.gestação.

Gêmeos-  21 maio a 20 junho - Você deve aguardar a 
resposta de um documento ou fazer uma avaliação profunda 
e estratégica sobre os passos que devem ser dados no seu 
trabalho. A sua rotina vai passar por mudanças profundas e 
será preciso reconhecer essa nova fase, para se apropriar de 
uma nova performance. Você deve considerar a contratação 
de um prestador de serviço.

H O R Ó S C O P O

Pois eu sou o Senhor, o seu Deus, que o segura pela mão direita e diz a 
você: Não tema; eu o ajudarei. 

Isaías 41:13

A L I M E N T A N D O  A  A L M A

Lazer D I C A S
Mitos e verdades sobre suplementos 
alimentares
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TCE, GOVERNO E AMM SE 
UNEM PARA GARANTIR 
CRECHES E ENFRENTAR 
DÉFICIT DE MAIS DE 30 
MIL VAGAS

O Tribunal de Contas 
de Mato Grosso (TCE-
MT), Governo do 
Estado e Associação 
Mato-grossense dos 
Municípios (AMM) 
uniram esforços para 
garantir a aplicação 
de R$ 122 milhões na 
conclusão e construção 
de creches. Os recursos 
estão garantidos na Lei 
Orçamentária Anual 
(LOA) deste ano, 
porém, em função da 
legislação eleitoral, 
as prefeituras têm até 
o dia 6 de julho para 
garantir sua aplicação.

FALTA DE VACINA 
CONTRA BRUCELOSE 
PREOCUPA PRODUTORES 
EM MATO GROSSO

A escassez de vacinas 
contra a brucelose 
tem causado grande 
preocupação entre os 
pecuaristas brasileiros, 
especialmente no 
estado de Mato Grosso, 
detentor do maior 
rebanho nacional de 
bovinos. O Brasil 
necessita de alguns 
milhões de doses da 
vacina para cobrir toda 
a demanda nacional. No 
entanto, o estoque atual 
com liberação imediata 
não é suficiente.

sherlock  
SOBE

DESCE

MATUÊ, SIMBOLO 
DO TRAP 
BRASILEIRO, SE 
APRESENTA EM 
CUIABÁ

o cantor e compositor Matuê é 
um dos dos maiores nomes da 
música brasileira contemporânea, 
conquistando uma legião de fãs 
por todo o país. Conhecido pelos 
singles “Anos Luz” e “Banco”,  
Matuê é considerado um símbolo 
do trap brasileiro, levando uma 
sonoridade inovadora para os 
palcos. O cantor se apresenta 
dia 28 de setembro no Geronimo 
West. 
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tonycgr@hotmail.com

Conselheiro Sérgio Ricardo

 ‘‘ESCÂNDALO DO ARROZ : 
LULA CANCELA LEILÃO 
ANTES QUE ESQUEMA 
DE CORRUPÇÃO FOSSE 
CONSUMADO

Recentemente, o presidente Lula 
anunciou um leilão emergencial 
para a compra internacional de 
arroz, visando abastecer o mercado 
brasileiro após as enchentes no 
Rio Grande do Sul, maior produtor 
do cereal no país. Lula autorizou 
a importação de até 1 milhão de 
toneladas, num valor estimado 
de R$ 7,2 bilhões. As primeiras 
suspeitas surgiram quando diversas 
empresas de fachada, incluindo 
uma loja de veículos e até uma 
sorveteria, apareceram como 
participantes do leilão. Além disso, 
gerou desconfiança o fato de que a 
produção de arroz no Rio Grande 
do Sul não havia sido totalmente 
impactada, pois 80% da safra já 
estava colhida e armazenada. Com 
evidências claras de corrupção, o 
presidente Lula decidiu cancelar o 
leilão.


